

## Motivationsschreiben Montessori-Kinderhaus Weilimdorf

Wir arbeiten mit Engagement und Überzeugung in unserem Montessori-Kinderhaus Weilimdorf. In diesem Jahr wird es 40 Jahre alt. Es ist das älteste Kinderhaus in Stuttgart und Umgebung. In unseren ehemaligen Räumlichkeiten wurde vor vielen Jahren der Montessori-Landesverband Baden-Württemberg gegründet, worauf wir sehr stolz sind.

Die Weiterentwicklung unserer Montessori-Arbeit ist uns sehr wichtig. Wir reflektieren diese und sind immer bestrebt, aktuell zu sein, Neues dazu zu lernen und unsere Qualität zu verbessern. Derzeit bilden wir uns weiter im Bereich Kommunikation und Resilienz für die Arbeit mit Kindern und Eltern und auch für uns persönlich. Wir stellen unseren Mitarbeiterinnen angemessene Ressourcen zur regelmäßigen Qualitätsverbesserung und Weiterbildung zur Verfügung.

Im Oktober 2023 haben wir uns gemeinsam darum beworben, für jede Kollegin die Anerkennung als Hospitationsleiterin zu erhalten. Jetzt haben alle Kolleginnen dieses Zertifikat und können in der Ausbildung von zukünftigen Montessori-Pädagogen mitwirken.

Der nun nächste, logische Schritt ist für uns die Zertifizierung durch den Bundesverband. Zum einen, um unseren IST-Zustand zu evaluieren und zu verbessern, zum anderen stellt die Zertifizierung durch den Bundesverband für uns auch ein großes Qualitätsmerkmal nach außen hin dar. Wir fördern eine Prozesskultur der Reflexion und Evaluation zur Erreichung der Ziele des Qualitätsrahmens. Montessori steht nicht nur im Logo an der Hauswand, sondern wird nachweislich auch im Haus gelebt. So können wir Eltern und der breiten Öffentlichkeit gegenüber zeigen, dass wir mit unserer pädagogischen Arbeit Standards einhalten, die vom Bundesverband für ganz Deutschland vorgegeben wurden. Diese im Kinderhaus einzuhalten ist uns sehr wichtig, damit wir uns darauf berufen können.

Der Qualitätsrahmen ist Grundlage unserer Arbeit und pädagogischen Entwicklung; wir bestätigen seine Ziele im Sinne eines Entwicklungsauftrags.

Positive Rückmeldungen der Eltern über die Entwicklung ihrer Kinder bestärken uns in unserer pädagogischen Arbeit. Auch freuen wir uns immer wieder über Praktikanten, die in ihrer Kindheit ein Kinderhauskind waren.

Die Umsetzungstabelle ist für uns eine gute Form der Reflexion und gleichzeitig auch Bestätigung, dass wir uns auf dem richtigen Weg befinden.

Mit verschiedenen, schon eingereichten Unterlagen möchten wir Einblick geben und Transparenz zeigen. Einige Inhalte davon sind auch auf unserer Website zu finden.

- die pädagogische Konzeption
- unser Beschwerdeverfahren
- das Schutzkonzept
- das Partizipation- und Beteiligungskonzept
- das Eingewöhnungskonzept

- unser selbst erstelltes und vom Jugendamt Stuttgart abgenommenes „Kinderhaushausbuch“ zur Dokumentation der kindlichen Entwicklung

Für uns Pädagogen ist unsere Haltung zum Kind, zur pädagogischen Arbeit, zu den Eltern und innerhalb des Teams die Basis unserer täglichen Arbeit. Schwerpunkte in dieser Arbeit sind die Bereiche Sprache, Kunst und Musik. Unsere klare Kommunikation ist unter anderem besonders hilfreich in Elterngesprächen. Immer wieder wird uns dies positiv rückgemeldet.